

La Crónica



DIARIO DE AVISOS, NOTICIAS Y ANUNCIOS
DE HUESCA.

PRECIOS DE SUSCRICION.	DIRECTOR PROPIETARIO	ANUNCIOS.
Huesca: un mes, 1 peseta. Fuera: un trimestre, 3'50.	MARIANO CASTANERA <i>Redaccion y Administracion</i> 8, Sancho Abarca, 8.	Diez céntimos peseta línea. Formas especiales, anun- cios de temporada y comu- nicados, precios convencio- nales.

Seccion Religiosa.

SANTOS DE MAÑANA.—San Julian obispo y la aparicion de Santa Inés virgen y mártir.

CULTOS.—Las misas conventuales en la Catedral, Asuncion y San Lorenzo á las nueve y cuarto.

Continúa en la novena á San Vicente el Real durante la hora santa como el dia anterior siendo esta de 5 á 6 de la tarde, rezándose despues de la Reserva el Santo Rosario.

CORTE DE MARIA.—Visita á Nuestra Señora de Monserrat en San Lorenzo.

DON JOSE PATRICIO LOPEZ

AGENTE DE NEGOCIOS

Zarandia 15, segundo.—Huesca.

Esta agencia se ocupa de la liquidacion de intereses de inscripciones de propios y cobro de los mismos, así como tambien de la formacion de cuantos documentos se le encarguen.

NODRIZA: En el pueblo de Barluenga hay una de 21 años, de 20 dias de leche; criará en casa de los padres.

SE VENDE un impermeable, nuevo, forma saco ruso, con capucha.
Se dará por cincuenta pesetas.

Seccion de Noticias.

En la seguridad de que hemos de ser complacidos por el Sr. Administrador de Correos, siempre atento y con los mejores deseos, hemos de rogarle varíe el itinerario del peon conductor de la correspondencia al pueblo de Apiés, cuya variante consiste sencillamente en hacerle describir una pequeña curva para tocar en Fornillos: el rodeo es muy poco —un kilómetro, próximamente— y así los vecinos de este pueblo no se verán privados de tan importante servicio, pues se dán casos de tener la correspondencia de Fornillos detenida en Apiés, hasta que algun vecino la recoge y lleva á su destino.

Está muy puesta en razon dicha variante, porque los de Fornillos son tambien españoles y pagan contribucion, consumos, cédulas, etc., etc., y el que tiene deberes, justo es que tenga derechos. Además, esos derechos pueden concedérseles á muy poca costa.

Sin que salgamos garantes de la noticia, por más que merece entero crédito la persona que nos la ha dado, casi podemos asegurar que aspira á representarnos en la próxima legislatura un ex-ministro, oriundo del partido de Jaca, y persona de gran valía é influencia.

Sin meternos á examinar la preparacion del terreno para la lucha, es muy factible que el triunfo sea para él, dadas las cualidades que le adornan y las generales simpatías que en el distrito tiene.

Hoy empezamos á publicar en la *Seccion libre* una série de *Frioleras*, debidas á nuestro querido compañero Sr. Bueno, que seguramente han de agradar á nuestros abonados.

No podíamos suponer que un Ayuntamiento como el de esta poblacion, dejase defraudadas las risueñas esperanzas del vecindario al poner en sus manos la administracion de sus intereses.

Creíamos que era llegada la hora de regeneracion local por la buena administracion y el acertado tino en las múltiples obligaciones que pesan sobre un municipio, pero nos hemos equivocado y lo confesamos con dolor.

¿Puede haber nada mas justo ni mas sagrado que satisfacer á los médicos y cuantas personas prestaron auxilio á los coléricos en la pasada epidemia, con grave exposicion de su vida, los derechos que devengaron con tal motivo?

Creemos que nó, y puesto que en aquellos dias de luto, todos nos apresurábamos á molestar á esas personas, exigiéndoles la mas exacta puntualidad, natural parece que ahora nos apresuremos tambien á pagarles lo que honradamente han ganado.

Pues no sucede así: díganlo sinó los ilustrados profesores D. Domingo Ferrer y D. Alejandro Barlés, que se sacrificaron en pró de la doliente humanidad, llevando unas veces la vida y otras el consuelo á las familias, y que todavía no han percibido un céntimo,

¿Tan pobre está el Ayuntamiento, tan *limpia* está su caja, que no puede atender á tan sagrada obligacion?

No sucederá lo propio con sus empleados, alguno de los cuales no hará absolutamente nada, y cobrará puntualmente su sueldo. Esperamos que el Sr. Alcalde, como ordenador de pagos, no echará en saco roto este asunto.

La Comision provincial, nos lleva de sorpresa en sorpresa: véase lo que dice un periódico de Zaragoza.

El sábado comenzará á actuar en en el teatro de Huesca una compañía cómico-dramática de que forman parte los aplaudidos actores cómicos Sres. Barta y Royo (D. Vicente.)

No sabemos una palabra: he aquí casi por tierra al refran de que «mas sabe el loco en su casa que el cuerdo en la agena.»

Nada nos extraña si tiene relacion con nuestro teatro, por que mas que hemos visto ya no veremos,

Segun datos publicados por el Sr. Jimeno Aguius en la *Revista de España*, disminuye la criminalidad en nuestra patria,

En el año 1843 se cometieron 32 delitos por cada 10000 habitantes; 23 en el cuatrienio 1859-62; 16 en 1883 y 14 en 1884. Pero tan favorable resultado no alcanza á todas las clases de atentados. Los cometidos contra la propiedad han disminuido en tales términos que en el periodo 1859-62 se registraron 20741; 11962 en 1884 y 9399 en 1884; pero en cambio, los delitos contra las personas no presentan diferencia sensible, pues en el mencionado cuatrienio se cometieron 9917; y aunque en 1884 se han registrado menos 9187, en 1883 ascendieron á 10647. Los delitos de falsedad han disminuido desde 888 en el cuatrienio 1859-62 á 597 en 1884, y los cometidos contra la honestidad desde 470 á 283.

Entre los proyectos que sobre cárceles y presidios tenian el ministro de la Gobernacion y el director de Penales, señor Aguilera, se está llevando á la práctica el de la creacion de presidios donde los condenados á penas correccionales puedan extinguir sus condenas sin tener que habitar en los establecimientos penitenciarios que sirven de albergue á presidiarios de consideracion.

Con ello, además, se evita la aglomeracion de gente en los presidios y se reducen los gastos de los mismos.

Al efecto, la Direccion general de Penales ha adquirido dos edificios de la provincia de Toledo, uno en Guadalajara, otro en Valencia y otro en Puerto de Santa María, con objeto de llevar á ellos los delincuentes castigados á sufrir la pena de correccion.

El ministro piensa establecer una de esas cárceles en cada capital de provincia y en algunas poblaciones donde haya audiencias de lo criminal.

Los periódicos de Madrid, hacen encomiásticos elogios del manifiesto que el consejo del partido federal dirige á sus correligionarios encareciendo la abstencion en la próxima lucha electoral, calificando de notabilísimo en sus condiciones literarias, dicho documento.

En breve será un hecho en Zaragoza la instalacion de un casino liberal dinástico, en los salones posteriores del café de Paris.

Le ha sido concedida pension anual de 625 pesetas cobrables por la tesoreria de Huesca, á D.^a Bernarda Barlés y Goded, viuda del capitán de infanteria D. Mariano Maserico.

De La Correspondencia:

Esta mañana circuló el rumor de haberse levantado una partida en Dspeñaperros. La noticia es falsa. Los alarmistas han aprovechado un hecho sin importancia para propalar rumores belicosos. El hecho á que nos referimos es el siguiente: Ayer, un grupo de cuatro ó seis montaraces hostilizó á una pareja de ingenieros de la fuerza que guarda la línea, la cual contestó á los disparos de que fué objeto y persiguió á los agresores an union de otros soldados del indicado cuerpo.

Los montaraces se internaron en el bosque, en donde ha penetrado la fuerza que los persigue. Probablemente ha estas horas habrán sido capturados.

Parece que el gobierno francés á notificado á nuestro embajador en Paris que la autoridad superior de la Argelia ha tomado sus medidas pata impedir que continúe allí la campaña de difamacion contra España,

Se ha encargado de organizar y dirigir todos los elementos políticos romeristas de la provincia de Zaragoza, el ex-diputado á Córtes don Joaquin Marton y Gabin.

Leemos en un periódico francés:

«En el Palacio de Cristal de Marsella dió el jueves su primera sesion el famoso calculista Inaudi, jóven verdaderamente prodigoso, que

resuelve en un minuto los problemas más complicados, y siempre en menos tiempo del necesario para escribirlos.

Impórtale poco que los números escedan de los límites inusitados de quintillones, sextillones, etc. Su memoria es tan prodigiosa, como los medios del cálculo, y retienen en ella lo mismo una cantidad pequeña, que varias compuestas de 20 cifras.

Dice *El Anunciador Vitoriano* que está llamando la atención de los médicos de aquella ciudad el hecho de atacar ahora á algunos vecinos dolencias que otros años solo se observan en los rigores del verano; esto es, grandes cólicos con fuertes dolores y hasta calambres, no pudiendo asegurar que tengan tendencias coleriformes, pero si que se asemejan mucho.

Varias veces hemos manifestado la conveniencia, la obligación de prevenirnos contra el cólera, cuyo gérmen se mantiene vivo en algunos puntos de la península; varias veces hemos estimulado al municipio para que empiece á obrar, porque si bien es verdad que esos núcleos epidémicos no tienen ahora importancia, pueden tenerla en un plazo no lejano.

Sabido es que allí donde se ha descuidado la higiene como en Granada, los estragos han sido horribles.

Allí donde en un principio se descuidó la higiene y luego se desarrolló una campaña heroica de defensa, pudo observarse que el cólera crecía con ímpetu espantable en la primera época de su invasión y luego cedia ante el heroismo de la ciencia.

Es preciso que la administración pública empiece á maniobrar y prepare sus ejércitos contra el enemigo. Desinfectar los barrios sospechosos, sanear comenterios, rios y conducciones de aguas, debe ser el primer paso de la campaña, que equivale en una guerra á tomar las posiciones estratégicas.

En San Petersburgo ha descubierto la policía una casa donde se reunian conjurados nihilistas, cogiendo varias bombas explosivas y una imprenta clandestina.

La expedición española, que se prepara á marchar en dirección á las islas Carolinas y Palaos, lleva la misión de ocupar todas las islas de aquellos archipiélagos.

Un ingeniero mecánico predice que el aluminio reemplazará con ventaja, y ántes de mucho, al hierro y al acero en todo aquello en que se emplean estos metales, produciendo una verdadera revolución en las

artes industriales. Asegura que nuestro planeta contiene diez veces más aluminio que hierro, pues cada depósito de arcilla es una mina de aluminio. Este metal es tres veces más resistente que el acero Bessemer, no se oxida, es muy dúctil. un tercio más ligero que el hierro, y su preparación y beneficio es más barato.

Dice *El Correo*:

«Los proyectos de que hablan los periódicos en favor de la clase militar, ya facilitándoles entrada más barata en los teatros, ya para procurarles ou locomocion más facil por tranvias y ferro-cardiles, la opinion en general no los acoge bien; porque poco á poco, con ciertos privilegios, que se avienen mal con el carácter español, que es eminentemente democrático, se pudieran crear antagonismos entre el ejército y las otras clases, que es preciso evitar á todo trance; pues el ejercito, como parte integrante del país, necesita del mismo amor y de la propia consideracion que tienen todas las demás clases en el corazon de sus conciudadanos.

En esto de las mejoras del ojército, hace algunos años que se va, por todos, por un mal camino en nuestro concepto.

Se cuida mucho de los interes materiales, cuando en primer término habia que tocar otros resortes más espirituales, más seguros, y de mejor temple »

Hace algunos dias salieron de Villareal para Valencia cnatro vecinos de la primera de dichas poblaciones, con objeto, según se dice, de negociar uno de los billetes premiados en el sorteo de Navidad en la administracion de Castellon. De los cuatro sugetos indicados no regresaron más que tres. ignorándose el paradero del otro, Vicente Ibañez Garcia, apesar de las indagaciones que para averiguarlo ha hecho el juzgado de instruccion de Castellon.

Parece que las señas personales de dicho sugeto y las de la ropa que vestia, concuerdan con las del cadáver que arrojó el mar cerca de Sagunto.

Dice un colega de Jaen que allí se ha descubierto un fraude notable que venían cometiendo, sin duda, los dueños de las cosas de comidas.

Y aunque no es muy nuevo el engaño, pues lo de dar gato por liebre, sucede desde que hay en el mundo liebres y gatos, es el caso de que allí se dá gato por todo lo que pueda parecerse al gato.

Los explotadores del sistema han emprendido una cruzada tan activa contra aquellos animalitos que ha llegado á llamar la atencion de la autoridad.

Más de 60 lazos destinados á la caza de gatos han caido en poder de los dependientes del municipio y tambien algunos cazadores.

Dice un diario de Barcelona que los desperfectos sufridos en los

edificios de la calle de Vergara, á consecuencia de la explosion de la locomotora del ferro-carril de Sarriá á Barcelona, importaba aproximadamente, unas 40.000 pesetas.

Segun dicen de Barcelona, hay en aquella ciudad una verdadera invasion de marroquíes. Un grupo de diez y ocho, entre hombres y mujeres y niños, discurría ayer á primeras horas de la tarde por el paseo de Colon. Todos iban sucios y destrozados. Las mujeres llevan los vestidos con el talle muy alto y suelto, de manera que, de espaldas, parecen hombres vestidos de mujer. En la cabeza llevan pañuelos de colores, por el estilo de los que usan las montañesas del campo de Tarragona. y por debajo de la punta que les cae á la espalda, asoman las trenzas sueltas de sus cabellos.

Prensa de Aragon.

De *El Diario de Avisos* de Zaragoza:

Ayer un grupo de Montañeses hicieron desde una quebradura de Despeñaperros fuego sobre la pareja de ingenieros que custodiaba la vía. Inmediatamente se internaron en el bosque perseguidos activamente por fuerza del ejército.

Al hecho no se atribuye importancia por la generalidad, pero hay quien lo considera como revelacion de la agitacion que permanece latente en el pais.

El gobenador Sr. Fernandez, acompañado del ingeniero señor Huarte, ha inspeccionado esta mañana el puente de piedra por si pudiera producir algun daño la crecida del Ebro.

Ha visto igualmente el Sr. Fernandez el puente colgante sobre el Gállego, que tambien arrastra más que regular corriente.

Hasta la fecha no hay que lamentar daños de consideracion en la campiña.

A pesar de haberse anunciado que desde ayer se podian retirar los objetos de la Exposiciod Aragonesa, algunos interesados hallan entorpecimiento para verificarlo, si sus objetos no están aún clasificados, pues se exige una certificacion que esto acredite, además del recibo correspondiente. Segun nuestras noticias, podrán aún ofrecerse aquellos entorpecimientos hasta el dia 30; y si así es, debia haberse señalado esta fecha y no la del 25 para retirar las instalaciones de la Exposicion.

De La Derecha:

De los pueblos de esta provincia se sigue dando cuenta diariamente al gobierno civil, de que el orden público no se altera, ni es fácil que llegue á alterarse.

Dícese que en el caso de que le sea admitida la dimision de su cargo al inspector jefe de orden público señor Colandrea, será nombrado para sustituirle el ex-inspector de policía de Segunda, D. José Arnal.

La Alianza Aragonesa:

Un rápido deshielo de la nieve de las vecinas sierras, con motivo de la benigna temperatura que disfrutamos, ha hecho que el rio Ebro aumente considerablemente su caudal. Esta mañana continuaba creciendo.

Correspondencia.

Madrid 26 de Enero de 1886.

Señor Director de LA CRÓNICA:

Si anotáramos en un libro las noticias de cada dia, la hoja correspondiente al de hoy tendríamos que dejarla en blanco.

No ocurre nada que merezca mencionarse.

Los círculos políticos, y con especialidad el salon de conferencias, concurridísimos.

Mucho calor, mucha animacion, mucho comentario y mucho discreto; pero ni una sola noticia.

El tema predilecto de todas las conversaciones es la solucion que el Gobierno ha dado al conflicto que se amenazaba con motivo del nombramiento de presidente del Consejo de Estado.

Algunos ministeriales aplauden la eleccion hecha por el Sr. Sagasta, no solo por las simpatias de que goza el señor Pélayo Cuesta, si no por que se ha puesto fin á un asunto enojoso.

Otros amigos de la situacion se mantienen muy reservados, y no faltan algunos que hagan coro á los opositores censurando al Gobierno por que despues de tanto tiempo durante el cual se han traído y llevado nombres respetables, resultan en una situacion muy desairada los candidatos que han venido disputándose tan elevado puesto.

Continuando en esos juicios, son muchos los que aseguran que forzosamente ha de surgir una division entre los ministeriales, porque no es posible que los Sres. Navarro Rodrigo, Balaguer, Vega Armijo y otros se resignen á seguir esperando cuando todo induce á creer que el Gobierno no estima en mucho sus servicios.

De cosas relacionadas con el orden público tambien se habla algo.

Los amigos del Sr. Ruiz Zorrilla apoyándose en las noticias que dicen haber recibido de origen fidedigno, y en la carta de un íntimo de dicho señor que publica *El Liberal* rechaza con más energía las acusaciones que se les dirigen protestando de que nada han tenido con ver con lo ocurrido en el fuerte de San Julian.

Por otro lado las noticias que recibe el Gobierno, al decir de los ministeriales son completamente tranquilizadoras.

Hay viva curiosidad por conocer la sentencia del Consejo de guerra celebrado ayer contra el Sr. duque de Sevilla.

Hemos oído asegurar, que el tribunal condena á dicho señor á que sea dado de baja en el ejército.

El manifiesto del señor Pi y Margall aconsejando el retraimiento en la próxima lucha electoral, es censurado por todos los que estiman que las vías legales son el mejor camino para tener influencia en la opinion.

En cambio los federalistas lo defienden con mucho calor, apesar de que se asegura que alguno muy significado piensa presentar su candidatura.

Y ya que hablamos de elecciones nos haremos eco de un rumor.

Dícese que el ministro de Fomento Sr. Montero Rios ha presentado una lista de cincuenta candidatos á la diputacion, y que entre ellos hay varios jóvenes que habian pedido proteccion al Sr. Cánovas, y que como éste se la ha negado han ido á cogerse á los faldones de D. Eugenio.

Entre los fusionistas ha producido malísimo efecto el rumor.

En Despeñaperros, ocho hombres armados han hecho fuego contra los ingenieros militares que guarnecen la vía.

Se ignora que fines persiguiera esa cuadrilla en cuya persecucion ha salido tropa de línea.—M.

Prensa de Madrid.

Dice *La Correspondencia*.

Han llegado á Gibraltar los torpederos griegos números 11 y 40, procedentes de Kiel, que juntamente con cinco más que se esperan, acaban de ser construidos en Stettin por cuenta del gobierno helénico. Una vez reunidos en Gibraltar los siete buques, saldrán con rumbo al Pireo.

De *La Izquierda Dinástica*:

El presidente del Ateneo de Madrid, D. Segismundo Moret, inaugurará el jueves próximo las conferencias históricas que han de darse en aquella casa. Hablará del príncipe de la Paz y de todo el reinado de Carlos IV. refundiendo en esta primera conferencia, la suya inaugural y la que debía dar el señor Chao, que por razones particulares no podrá explicarla.

El presidente de la seccion de literatura señor Rodriguez Correa.

ha invitado á todos los s3cios á que escriban monografías sobre los hombres ilustres del siglo XVII, cada una de las reuniones de la misma seccion.

Seccion libre.

—«=»—

FRIOLERAS.

Con el título que encabeza estas líneas inauguramos hoy una serie de artículos, ligeros, sencillos, sin pretensiones pero de entretenida lectura y práctico interés.

La daremos cuantos días podamos y no será diaria por que su indole especial no lo permite.

Aquí descubriremos algunas faltillas y trataremos los asuntos en serio á veces y á veces usando la sátira tal y como creemos que debe usarse, con mucho tiento, por que el estilo satírico, manejado hoy desgraciadamente por quien ni sabe ni puede ni condiciones tiene para ello, es muy delicado y desde él, se desciende facilmente al resbaladizo y peligroso terreno de las personalidades, cosa que nosotros siempre hemos tenido cuidado de evitar.

Todas las personas, como tales, son respetables y sagradas para nosotros: en su casa, en la vida privada, cada uno puede hacer lo que mejor le plazca, sin que nadie tenga derecho á fiscalizar sus actos.

Todas las autoridades, todos los empleados, como tales, están sujetos á la censura, pero á la censura cortés, mesurada, digna.

Ahora empecemos, y observando rigurosamente nuestro programa, adelante y caiga el que caiga.

—=—

Vinimos poco há, con una mision sagrada, la de ejercer el elevado sacerdocio del periodismo, y agenos á toda mira rastrera y baja: esto no cabe en nosotros y asi lo sabe el que á fondo nos conoce.

Huesca, la ciudad de Sertorio, la hermana de la que nos vió nacer, la que ostenta en sus páginas, tantos hechos gloriosos como letras, la que en todas ocasiones ha sabido dar ejemplo de abnegacion, de valor y de nobleza, la que está cuajada de recuerdos históricos y saturada de encantadora poesia, nos ha brindado con un campo vastísimo para nuestros trabajos.

—=—

Ayer acompañamos por esas calles de Dios cuyo trazado conserva todavía un saborcillo árabe, á un amigote nuestro, gran aficionado á sacar á relucir las faltas ajenas y á censurar todo lo censurable.

Lo primero que llamó su atencion, fué la fuente de la plaza de Zaragoza.

—Muy bonita, decía, muy bonita pero sobra mucho material en el recipiente.

—En cambio, le contesté, verás otra recientemente instalada, que le falta el material que á esta le sobra, y vaya lo otro por lo uno.

—¿Qué banderas son esas?

—No son banderas, hombre: eso es unos trozos de tela que ha roto el viento, pero que ya lo quitarán cualquier rato.

Mi amigo se refería á los pingos que ondean en el edificio de San Francisco.

Andando, tropezando y dando rodeos para evitar el encuentro con los carros que hay siempre en las calles, llegamos al final de la de las Cortes, y nos llamó justamente la atención la fuente *monumental*.

Esto de *monumental* es pura guasa.

Al principio nos pareció una máscara, luego un *zulu* y más tarde un pequeño juguete plagado de defectos.

—¿Qué objeto tiene aquí *esto*? decía mi amigo dando con la contera del baston en la fuente, mientras examinaba el purísimo estilo ojival de los siete arcos con sus angelotes, estatuas y vírgenes que hay en la fuente de la Catedral

—Si el arquitecto vizcaino Olotzaga, autor de estos arcos así como de la bóveda, viniera al mundo, se enfurecería al mirar esta fuente por que creería que la habían colocado para avergonzarle.

¡Pues no digo nada si los godos ó los árabes viesan delante de su venerada *Mesleida* la fuentecita! Posible es que se almorzasen crudo al Ayuntamiento oscense y al arquitecto director de semejante obra.

Poco tino han tenido al poner delante de un edificio como la Catedral, ei más bello de España, segun decía el rey D. Pedro, una puerta tan pobre y defectuosa.

Luego el recipiente es tan pobrecillo y con tan poco acierto colocado, que el agua se vierte fuera; es decir que sobra el recipiente.

¡Jesús qué buñuelo!

Mi amigo no quiso ver más por entonces, ni yó le insté mucho, por que aprecio al Ayuntamiento.

Hasta otro dia.

Roberto Bueno.

ESTACION METEOROLÓGICA DEL INSTITUTO DE HUESCA.

Mes de Enero.

Dia 26.

BARÓMETRO en milímetros.		TEMPERATURA Á la sombra.		DIRECCION DEL viento.		ESTADO DE LA atmósfera.		PLUVIÓMETRO en milímetros.
Ma- ñana.	Tarde.	Má- xima.	Mí- nima.	Ma- ñana.	Tarde.	Ma- ñana.	Tarde.	
711'4	711'5	8'0	—4'0	S.E.	O.S.O	Cubt.°	Cubt.°	3,12

Telegramas.

París 26.—4 por 100 exterior español 55'00.

Los últimos partes recibidos aquí dan cuenta de la gravedad que ha adquirido el conflicto entre Grecia e Inglaterra.

Las potencias han dirigido una nota á Grecia, análoga á la de Inglaterra que agravó la cuestion. En toda Grecia la excitacion es grande y se cree que cuenta con el apoyo de Rusia.

Inglaterra está en este asunto de acuerdo con Alemania.

Se cree muy difícil un arreglo, pues Grecia contestará á esta nota lo mismo que á la del gobierno inglés. Se hacen preparativos militares y se celebran «meetings» patrióticos.

El órgano de Bismark declara que es necesario apoyar la política inglesa en esta cuestion.

Esta agitacion es posible que de lugar á que estalle nuevamente la guerra servio-bulgara.

Madrid 26.—El general Fajardo ha pasado muy tranquilo la noche última, y va mejorando lentamente.

No es cierto que se haya sentenciado una de las sumarias que se instruyen. Lo serán ambas muy pronto.

En el kilómetro 246 de la linea de Leon ha descarrilado un tren de mercancías á consecuencia de un desprendimiento de tierras.

Madrid 26.—Bolsin tarde; Contado, 56'45.—Fin mes, 56'35.—En firme, 0000.—Exterior, 56'50.—Amortizable, 74'15.—Cubas, 87'00.—Banco España, 328—(Dinero.)—Barcelona: Interior, 56 36.—Exterior, 56'56.—Londres, 0000.

Se ha comentado mucho el manifiesto que el Consejo federal ha publicado hoy en los periódicos republicanos, por el que aconseja á sus correligionarios el retraimiento en las próximas elecciones.

El documento está redactado por el Sr. Pi Margall, y en el se hace ver la difícil situacion de las instituciones.

El gobierno creía que todos los partidos irían á la lucha electoral; causándole algún disgusto que los federales y carlistas no lo hagan.

Madrid 26.—Se acentúan las disidencias entre los progresistas, dando lugar á ello la declaracion hecha por «El Progreso» de que los candidatos del partido han de llamarse revolucionarios, caracter que no quieren darse los amigos del Señor Salmeron.

Nuestros autorizados informes nos permiten asegurar que el duque de Sevilla ha sido sentenciado á la pérdida de empleo y ocho años de prision, que sufrirá en castillo fuera de la Península.

La sentencia se hara pública eljueves.

Madrid 26.—Empiezan a notarse graves disgustos por consecuencia del nombramiento de Presidente del Consejo de Estado.

En el primer Consejo de Ministros que se celebre surgira seguramente algun incidente que dara lugar a la crisis.

Madrid 27.—«La Gaceta» de hoy publica el decreto modificando la ley de sargentos en el sentido de proveer los destinos interinamente.

El Sr. Balaguer no aceptara ningun cargo. El Sr. Montero-Rios quiere reintegrarse en la cuestion, y al efecto exige muchos distritos para sus amigos.

M.

ANUNCIOS

CALENTURAS

Cuartanas, tercianas y cuotidianas, toda clase de fiebras palúdicas ó intermitentes se curan infaliblemente con las píldoras febríbugo-infalibles de Fernandez. Caja de 40 píldoras para las benignas, 12 rs., y de 81 para las rebeldes, 24 rs., y por 2 rs. más se remiten por el correo. Se hacen por fanegas, se venden por millones de cajas, y las imitaciones no han podido mermar la inmensa clientela. Expendedores y elaboradores por mayor, Pablo Fernandez, Madrid, plaza de la Villa 4, y Sacramento 2, y las principales boticas de España, y en Huesca, boticas de Rayon, Camo y otras

CARBONATO FERROSO DE ARTECHE

Verdadero Carbonato ferroso en polvo. El único puro é inalterable de color permanentemente verde, que hasta hoy se conoce en la ciencia. Supera á las píldoras de Bland y de Vallet, al hierro reducido por el hidrógeno, al llamado hierro dialisado, y sin duda alguna á todos los preparados solubles de hierro. Indomables cloro-anemias, rebeldes á todos los ferruginosos, ceden á la accion del Carbonato Ferroso de Arteché.

Se vende á 14 reales frasco. En la Farmacia de D. Mariano Camo. 5

LA EXTRAÑA Y PREVALECIENTE DOLENCIA DE ESTE PAIS



Como un ladrón nocturno se nos cae encima de improviso. Los pacientes sienten dolores en el pecho y los costados, algunas veces en la espalda, se hallan aburridos y somnolentos, la boca tiene un gusto desagradable, sobretodo de mañana una especie de humor viscoso se coge alrededor de los dientes y es poco el apetito. Hay encima de estómago como una carga pesada, algunas veces les parece tengan una vacuidad en el fondo del estómago que no quitan alimentos algunos. Los ojos se ponen escavados, las manos y los piés se hacen frios y algo pegajosos. Al cabo de un rato empieza una tos que primero es seca, pero que al fin de unos meses va acompañada con una expectoracion verdosa. El paciente se encuentra cansado constantemente, y el sueño no le proporciona alivio alguno. Entonces se vuelve nervoso, irritable y sombrío, y es tormentado por malos preságios. Al levantarse repentinamente experimenta un vértigo, un aturdimiento de la cabeza que le parece girar. Las entrañas se constipan, la piel es seca y ardiente algunas veces; la sangre se hace espesa y estañante; el blanco de los ojos se tñe de amarillo; la urina es escasa y subida de color, deponiendo un sedimento despues de dejarla reposar algun tiempo. Muchas veces se vomitan los alimentos, una vez con sabor acre, otra con sabor algo dulce, frecuentemente va combinado esto con latidos del corazon; la vision se hace menos clara, y vense manchas delante de los ojos; en suma se manifiestan una grande postracion y flaqueza. Todos estos sintomas se presentan por su turno. Admitese que una tercera parte de nuestra poblacion padece de esta dolencia debajo de alguna de sus variadas formas. Ha habido muchos médicos que se han engañado respecto de la naturaleza de esta dolencia. Unos la trataron como una afeccion del higado, otros como dispepsia, otros aun como dolencia de los riñones, etc., etc., mas ninguno de los varios tratamientos obtuvo suceso. Se ha reconocido sin embargo que el "Extract of Roots" (O Jarabe Curativo de la Anciana Siegel) alcanzará una cura completa en cualquier caso.

Los sintomas arriba dichos son los sintomas de Dispepsia, enfermedad alarmante que aflige á numerosas personas, ocasionando resultados muy graves. — El Jarabe de Feigel es un remedio positivo y seguro.

De venta al por mayor: Sres. Alomar y Uriach, Sres. Ferrer y C^a, Sres. Hijos de José, Vidal y Ribas, en Barcelona. Sres. Hijos de Carlos Ulzurrun, en Madrid.

Sres. Scott y C^a, Barcelona, 10. Pasaje de la Paz. Representantes para España. — B. S. M.

Proprietario: A. J. White, à Londres.

FOTOGRAFIA

DE

EFFELIX PIERRECIADO

28, COSO ALTO, 28

FOTOGRAFÍAS ELÉCTRICAS, inmejorable retratos fotográficos en esmalte-porcelana último sistema. Se retrata todos los días aunque esté nublado ó lloviendo.

ESPECIALIDAD EN RETRATOS DE NIÑOS Y GRUPOS

28, Coso alto 28, (Casino principal.)

VENTA DE MUEBLES

Se venden 2 mesas Ministro, por 16 y 28 duros respectivamente. Dos grandes mesas para oficinas, una de nogal y otra de pino ambas de dos metros de largas por 90 centímetros de anchas, en 12 y 7 duros. Informarán en la redaccion de este periódico.

LAS MÁQUINAS **SINGER** PARA COSER

SON INDISCUTIBLEMENTE LAS MAS POPULARES

¡¡VENTA ANUAL: MAS DE 600000 MAQUINAS!!

TODOS LOS MODELOS

á pesetas **2'50** semanales

AL CONTADO: 10 POR 100 DE DESCUENTO

Enseñanza gratis á domicilio

PÍDANSE CATALOGOS ILUSTRADOS

QUE SE DAN GRATIS.

Sucursales en todas las capitales de provincia

25. COSO ALTO 25

HUESCA.

Toda máquina **SINGER** lleva esta marca de fábrica en el brazo.

Para evitar engaños, cuídese de que todos los detalles sean exactamente iguales.

¡¡Mucho cuidado con las falsificaciones é imitaciones alemanas!!



BANCO VITALICIO DE CATALUÑA.

COMPANÍA GENERAL DE SEGUROS SOBRE LA VIDA Á PRIMA FIJA

Domiciliada en Barcelona.

Capital de garantía 10.000.000 de pesetas,

Formacion de capitales para despues de la muerte ó para despues de un plazo determinado, á fin de procurar á la familia un porvenir estable, ó bien para dotar y establecer á los hijos. Creacion de rentas inmediatas ó diferidas para gozarlas durante toda la vida, ó durante un tiempo limitado.

Delegado en Huesca, D. Pedro Secorún.

Se necesita UNA NODRIZA que se encargue de la lactancia de un niño.

Para más informes dirigirse á la administracion de este periódico.

En el café de FORNOS se ha recibido una remesa de ostras frescas á CINCO reales docena.

LINTERNA MÁGICA

Consta de la linterna, de la lámpara, de varios cuadros y de un cromotropeo movible con más de cien combinaciones de colores.

PRECIO: 5 DUROS

Los Sres que envíen dicha cantidad en carta certificada, con más dos pesetas por los portes, al Sr. Director de las OFICINAS PUBLICIDAD, calle de Tallers, número 2, Barcelona, recibirán dicho aparato en gran velocidad.

ULTIMA HORA.

(Servicio telegráfico especial de LA CRÓNICA.)

Madrid 27, 12 tarde.

No es cierto que se haya fugado un agente del señor Ruiz Zorrilla, preso en Cartagena como se ha dicho.

Al gobierno se le preparan nuevos y graves disgustos por la eleccion de presidente del Congreso: son varios los hombres públicos que aspiran á ese elevado cargo.—M.

Madrid 27, 4'15 tarde.

Se trabaja con insistencia por determinadas fracciones políticas, para conseguir la union de los reyes Don Francisco de Asis y su esposa Doña Isabel de Borbon.

La actitud de Grecia contra Inglaterra se ha calmado bastante.—M.